





POLITICA

Todos diputados. En este país ya todos se creen con condiciones para ser personajes.

La fiebre política alcanza a gran número de mortales lutos a lo Canalejas.

El ministro de la Gobernación ya está pensando de haber aceptado la cartera en visperas de elecciones.

Hace días un redactor nuestro fué testigo de la visita hecha al Sr. Alonso Castrillo por D. Vicente Martínez, un hombre que suena con ser diputado provincial primero, gobernador de provincia después, y diputado a Cortes y ministro de la Corona.

Por Dios—decía el visitante al señor Alonso Castrillo,—encástitame usted diputado provincial. Usted, D. Demetrio, que me conoce, sabe que en España todos servimos para políticos.

Yo no quiero fracasar—continuaba diciendo el visitante—como en las elecciones últimas. Mis deseos son salir proclamado por el art. 29. El distrito no hace al caso. Con cualquiera me conformo. Salir por el artículo 29 es una ganga—decía.—Loado sea Maura, que presentó dicha ley que ahora a los candidatos un buen puñado de pesetas.

Y D. Demetrio, cándorosamente, prometió encastillar a Martínez con el carácter de ministerial, ahora, puesto que en las últimas de concejales se presentó como republicano.

Complimentando al Rey.

Ayer, a las siete, fué recibido en audiencia de despedida por el Rey el embajador de Austria-Hungría, que cesa en su cargo, y saldrá en breve para su país.

Los diputados por Zaragoza.

Ayer tarde se han reunido en el Congreso los diputados por la provincia de Zaragoza, con el fin de enterarse de los acuerdos tomados en la Asamblea agrícola celebrada recientemente en dicha capital.

Los reunidos acordaron visitar mañana al Sr. Gasset para gestionar la pronta realización de las conclusiones votadas por la Sociedad de labradores de Zaragoza.

El alcalde de Barcelona.

Con el presidente del Consejo ha celebrado ayer una detenida conferencia el alcalde de Barcelona, señor marqués de Marianao, sobre asuntos de la ciudad condal.

Canalejas y Alonso Castrillo.

El ministro de la Gobernación ha visitado ayer al Sr. Canalejas en su domicilio, celebrando ambos una extensa conferencia sobre diversos asuntos de su departamento y sobre política provincial.

Canalejas en Palacio.

El presidente del Consejo estuvo ayer en Palacio para ultimar con el Rey los detalles del viaje que D. Alfonso ha de realizar a Alicante dentro de muy breves días.

Toma de posesión.

El próximo viernes se posesionará de su nuevo cargo de vocal permanente del Consejo de Estado el ex alcalde de Madrid señor Aguilera.

Visitando a Amós Salvador.

Una Comisión de Oviedo ha visitado ayer al ministro de Instrucción pública para acordar las bases del emplazamiento del nuevo Instituto de aquella capital.

También visitó al Sr. Salvador una Comisión de Logroño para interesarle algunas mejoras en beneficio de su pueblo natal.

Retana a Barcelona.

El nuevo comisario general de policía de Barcelona, D. Wenceslao Retana, saldrá dentro de breves días para dicha capital, con objeto de posesionarse de su nuevo destino.

El ferrocarril de Alicante a Alcoy.

Varios representantes en Cortes por la provincia de Alicante visitaron ayer al ministro de Fomento, logrando del Sr. Gasset la concesión de importantes mejoras en favor de dicha provincia, entre ellas el anuncio de la segunda subasta para la construcción del ferrocarril de Alicante a Alcoy, obra de última necesidad e interés para la región levantina.

El subsecretario de Instrucción pública.

Completamente restablecido de la enfermedad que le retuvo en cama durante algunos días, ha vuelto a encargarse de la subsecretaría de Instrucción pública D. José María Zorilla.

Conferenciando con Alonso Castrillo.

Ayer conferenciaron con Alonso Castrillo los gobernadores civiles de San Sebastián, Toledo, Oviedo, Salamanca y Cuenca sobre las próximas elecciones de diputados provinciales.

También ha conferenciado nuevamente con el ministro de la Gobernación el alcalde de Barcelona, señor marqués de Marianao, acerca de importantes asuntos de aquella capital.

Visitando a Canalejas.

El presidente del Consejo de Estado don Pio Gullón, y el gobernador civil de Salamanca Sr. Cebranno, visitaron ayer al señor Canalejas en su domicilio particular.

Telegrama oficial.

El gobernador civil de Barcelona Sr. Portela Valladares, ha telegrafado al ministro de la Gobernación habiendo recibido la visita de contratistas y expendedores de cal, cemento y yeso, que le interesaron transmitirle al Gobierno su reconocimiento por la resolución dada al asunto en la Real orden cuya parte dispositiva publicamos oportunamente.

La Comisión de presupuestos.

Ayer, a las seis, se ha celebrado en la Comisión general de presupuestos del Congreso una reunión de los ponentes de las diferentes Secciones del presupuesto.

gubernadores, que tiene por base la vacante de Gerona, no se realizará hasta después de celebradas las elecciones de diputados provinciales.

También ha manifestado el Sr. Alonso Castrillo que el nuevo oficial del ministerio de la Gobernación, Sr. García Bernardo, no se posesionará hasta fines de mes, continuando en su cargo de gobernador civil de Vizcaya.

Otra Real orden.

El ministro de la Gobernación dió cuenta ayer al Sr. Canalejas de que había dictado una nueva Real orden que se refiere a unos arbitrios acordados por el Ayuntamiento de Barcelona, los cuales, en informe del Consejo de Estado, se estiman ilegales, y se propone se exija la oportuna responsabilidad.

El Sr. Alonso Castrillo ordena se devuelva lo indebidamente cobrado, no estimando oportuno la depuración de responsabilidades.

El Ayuntamiento de Brunete.

Por Real orden del ministerio de la Gobernación han sido reintegrados en sus puestos los concejales del Ayuntamiento de Brunete, de esta provincia, suspendidos gubernativamente, por aparecer contra ellos cargos criminales, que se están depurando en causa criminal que se instruye en el Juzgado de Navalcarnero.

Según noticias recibidas en Gobernación, la orden ministerial, que se debe al escandaloso caciquismo que allí impera, ha producido en todo aquel término municipal pésimo efecto.

Los concejales D. Santiago F. Cuervo y D. Luciano Pozuelo han participado al señor Alonso Castrillo la dimisión presentada de sus respectivos cargos, por no hacerse solidarios de la desastrosa administración municipal que se viene haciendo en Brunete.

Hablando con Canalejas.

El presidente del Consejo ha negado ayer ante los periodistas los rumores acentuados que circulan sobre una próxima combinación ministerial.

Nosotros, conocedores de los elementos discordantes que integran el Gabinete actual y el partido que acudilla el Sr. Canalejas, creemos en algo más que en una simple combinación ministerial.

Condecoraciones.

El tenor Anselmi ha sido nombrado por el Rey de España caballero de Isabel la Católica.

Y al ministro plenipotenciario de España en Tángier, recientemente trasladado a Bruselas, le fué concedida por D. Alfonso la gran cruz de Isabel la Católica por los servicios prestados en la Legación de España en Marruecos.

Gasset en Palacio.

Llamado por el Rey estuvo ayer en Palacio el ministro de Fomento, con objeto de que le diera a conocer los gráficos del Canal de Aragón, cuyo asunto interesa vivamente al Monarca.

Al salir el Sr. Gasset de Palacio dijo a los periodistas que en su entrevista con el Rey se había mostrado partidario de su política hidráulica y del fomento de cuantas obras interesen a la nación.

Los ferroviarios no van a la huelga.

Una Comisión de ferroviarios ha visitado ayer en su despacho oficial al ministro de Fomento para participarle que por ahora no consideran conveniente ir a la huelga general, de que se viene hablando.

Alcalá Zamora a Andalucía.

Ayer ha salido para Andalucía el subsecretario de Gobernación, Sr. Alcalá Zamora.

Durante su ausencia se ha encargado del despacho de la Subsecretaría el director de Administración local, Sr. Belaunde.

Madrid 6 de Febrero de 1911.

1.º Centro.—Comprende los siguientes barrios: Carmen, Constitución, Correos, Estrella, Jardines, Muñoz Torrero, Puerta del Sol, San Luis, San Martín y Tudescos. Local: salón de audiencia de la Tenencia de Alcaldía, plaza de la Constitución, 3, principal.

2.º Hospicio.—Apodaca, Bilbao, Campaamor, Colón, Góngora, Hernán Cortés, Jesús del Valle, San Oropio, San Pablo y Las Torres. Local: Fuencarral, 84, Hospicio.

3.º Chamberí.—Alfonso X, Balmes, Cardenal Cisneros, Cuatro Caminos, Dos de Mayo, Hipódromo, Luchana, Monteleón, Sandoval y Tralgar. Local: Santa Engracia, 104, alcaldía de la Villa.

4.º Buenavista.—Almirante, Biblioteca, Conde de Aranda, Fernando el Santo, Goya, Guindalera, Las Mercedes, Marqués de Salamanca, Monasterio y Prosperidad. Local: Casa de la Moneda, salón de señores de la lotería nacional.

5.º Congreso.—Alameda, Cañizares, Cervantes, Florida Blanca, Gutenberg, Plaza de Toros, Principe, Retiro, San Carlos y Santa María. Local: Atocha, 104, Colegio de San Carlos, aula primera de la Facultad de Medicina.

6.º Hospital.—Arzobispo, Delicias, Doctor Fourquet, Jesús y María Lavapiés, Ministerios, Pacifico, Primavera, Santa María de la Cabeza y Terreflor. Local: Atocha, 104, Colegio de San Carlos, aula cuarta, entrada por la calle de Santa Inés.

7.º Inclusa.—Amazonas, Cabestros, Caravaca, Duque de Alba, Gasometro, Huerta del Bayo, Marqués de Comillas, Miguel Servet, Península y Rastro. Local: Estudios, 1, Escuela de Arquitectura.

8.º Latina.—Agus, Alfonso VI, Arganzuela, Ayuntamiento, Calatrava, Cava, Humilladero, Imperial, San Francisco y San Isidro. Local: Calatrava, 29, escuela.

9.º Palacio.—Alamo, Argüelles, Carlos III, Casa de Campes, Espejo, Isabel II, Menclon, Montaña, Quintana y Sanado. Local: plaza de Santiago, 2, Diputación provincial, salón de quintas.

10.º Universidad.—Amaniel, Belas Vistas, Conde Duque, Conde de Toreno, Guzmán el Bueno, Lozoya, Minas, Quiñones, Santa Lucía y Vallehermoso. Local: Instituto del Cardenal Cisneros, aula núm. 1, entrada por la calle de los Reyes.

tración las obras de los caminos vecinales que se mencionan.

Otra disposición se ejecuten por el sistema de administración las obras de reconstrucción de dos castillos de peones camineros, emplazadas en los kilómetros 509 y 539 de la carretera de Bailén a Málaga.

Otra disposición se amplie la autorización de envío de fondos a los servicios hidráulicos que se realizan por administración.

El tiempo

La madrugada de ayer fué arduísima, llegando la columna termométrica a un grado excepcional si se tienen en cuenta las temperaturas observadas en días anteriores.

La oscilación fué importante, pues aproximóse 15º de diferencia entre máxima y mínima. Soplaron vientos de dirección SO. y de poca intensidad en su recorrido.

La presión ganó algunos milímetros, el barómetro indicó la probabilidad de que tengamos buen tiempo.

Según informan de provincias, han cesado las borrascas marítimas, siendo bueno en general el estado atmosférico.

La temperatura más baja (-13º), correspondió a Teruel; la más alta (+30º), a Santa Cruz de Tenerife.

En Madrid dieron las observaciones los siguientes resultados: Temperatura: máxima, 11º; mínima, 5º bajo cero. Presión 712 milímetros.

SOCIEDADES

Real Academia de Ciencias Morales y Políticas.—Para la vacante de académicos de número de la Real de Ciencias Morales y Políticas, producida por fallecimiento del Sr. D. Manuel de Sales y Ferré, ha sido propuesto el sabio profesor y decano de la Facultad de Derecho, D. Rafael de Ureña.

Academia de Jurisprudencia.—Esta noche a las nueve y media, en la sección primera leerá una Memoria el señor D. Fernando Herce y Vales acerca del tema «La doctrina feminista y el Código civil».

Sociedad Española de Higiene.—Esta Sociedad celebrará sesión pública esta tarde a las seis en el local del Colegio de Médicos, calle Mayor, número 1, segunda.

Sociedad de dependientes internos del gremio de vinos.—Mañana, a las dos y media de la tarde, en el domicilio de la Sociedad, Horno de la Mata, 7, dará una conferencia el letrado D. José Serrano Batanero, desarrollando el tema «Las Sociedades y su influencia en la vida individual y colectiva».

Instituto de Ingenieros civiles.—En la Asamblea general celebrada tomó posesión la siguiente Junta directiva para 1911: Presidente, D. Fernando de los Villares Americano; vicepresidente, marqués de Alonso Martínez; vocales: D. Ricardo Codorniu, D. Enrique Gadea y señor barón de Yecia; tesorero, D. Angel Herrero de Tejada; secretario, D. Emilio González Liana.

SORTEO DE MOZOS

La Alcaldía-presidencia del Ayuntamiento de Madrid ha publicado el bando siguiente: «Que el domingo 12 del corriente, a las siete de la mañana, y con las formalidades prevenidas en el capítulo 7.º de la vigente ley de reclutamiento, se verificará en los distritos de esta capital y locales expresados a continuación el sorteo de los mozos comprendidos en los alistamientos para el reemplazo del presente año.

Lo que, en observancia del art. 55 de la citada ley y del 43 de su reglamento, se anuncia para que los interesados, sus padres, protectores, parientes, apoderados o personas de quien dependan concurran a presenciar el acto, si lo estiman conveniente.

Madrid 6 de Febrero de 1911. 1.º Centro.—Comprende los siguientes barrios: Carmen, Constitución, Correos, Estrella, Jardines, Muñoz Torrero, Puerta del Sol, San Luis, San Martín y Tudescos. Local: salón de audiencia de la Tenencia de Alcaldía, plaza de la Constitución, 3, principal.

2.º Hospicio.—Apodaca, Bilbao, Campaamor, Colón, Góngora, Hernán Cortés, Jesús del Valle, San Oropio, San Pablo y Las Torres. Local: Fuencarral, 84, Hospicio.

3.º Chamberí.—Alfonso X, Balmes, Cardenal Cisneros, Cuatro Caminos, Dos de Mayo, Hipódromo, Luchana, Monteleón, Sandoval y Tralgar. Local: Santa Engracia, 104, alcaldía de la Villa.

4.º Buenavista.—Almirante, Biblioteca, Conde de Aranda, Fernando el Santo, Goya, Guindalera, Las Mercedes, Marqués de Salamanca, Monasterio y Prosperidad. Local: Casa de la Moneda, salón de señores de la lotería nacional.

5.º Congreso.—Alameda, Cañizares, Cervantes, Florida Blanca, Gutenberg, Plaza de Toros, Principe, Retiro, San Carlos y Santa María. Local: Atocha, 104, Colegio de San Carlos, aula primera de la Facultad de Medicina.

6.º Hospital.—Arzobispo, Delicias, Doctor Fourquet, Jesús y María Lavapiés, Ministerios, Pacifico, Primavera, Santa María de la Cabeza y Terreflor. Local: Atocha, 104, Colegio de San Carlos, aula cuarta, entrada por la calle de Santa Inés.

7.º Inclusa.—Amazonas, Cabestros, Caravaca, Duque de Alba, Gasometro, Huerta del Bayo, Marqués de Comillas, Miguel Servet, Península y Rastro. Local: Estudios, 1, Escuela de Arquitectura.

8.º Latina.—Agus, Alfonso VI, Arganzuela, Ayuntamiento, Calatrava, Cava, Humilladero, Imperial, San Francisco y San Isidro. Local: Calatrava, 29, escuela.

9.º Palacio.—Alamo, Argüelles, Carlos III, Casa de Campes, Espejo, Isabel II, Menclon, Montaña, Quintana y Sanado. Local: plaza de Santiago, 2, Diputación provincial, salón de quintas.

10.º Universidad.—Amaniel, Belas Vistas, Conde Duque, Conde de Toreno, Guzmán el Bueno, Lozoya, Minas, Quiñones, Santa Lucía y Vallehermoso. Local: Instituto del Cardenal Cisneros, aula núm. 1, entrada por la calle de los Reyes.

SUCESOS

Muerte repentina.

En el café cantante La Marina, sito en la calle de Jardines, número 21, falleció repentinamente Luisa Menéndez Ventura, de cuarenta y ocho años, madre de una artista que trabaja en dicho café.

Estando cenando cayó al suelo muerta. El médico de la Casa de Socorro del distrito, que acudió en seguida, no pudo hacer sino certificar la defunción.

Grave accidente.

En el servicio sanitario de la estación del Mediodía fué asistido ayer tarde el niño de diez años José Romero Contreras, que vive en la calle de Don Felipe, número 10, el cual presentaba una herida en la cabeza de pronóstico gravísimo.

El hecho ocurrió en la vía nueva de pequeña velocidad, en la que, estando jugando con un hermano suyo llamado Miguel y otros dos muchachos, Pedro Heras López y Francisco Almazán López, fué alcanzado por los topes de un vagón que estaba haciendo maniobras.

El niño José Romero, después de curado en la Estación, pasó al Hospital Provincial.

¿Será coleccionista?

Florencia Pérez Tejero ha presentado denuncia contra D. Manuel Esteban Beltrán, por negarse éste a devolverle siete partidas de nacimiento y defunción que aquélla le entregó hace dos años, al encargarse del arreglo de una herencia.

Religiosas

SANTOS Y CULTOS DE HOY

Santos Romualdo, abad; Moisés, obispo, y Ricardo, confesor; Santos Angulo y Teodoro, mártires, y Santa Juliana, vírgen.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Ignacio, y habrá misa solemne a las diez; por la tarde, a las cinco, estación, rosario, procesión y reserva.

En la parroquia de San Martín continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes, predicando por la tarde, a las cinco, el Excmo. Sr. D. Luis Calpena.

En la iglesia del Salvador y San Luis Gonzaga sigue celebrándose la solemne novena a la Virgen de Lourdes, siendo orador por la tarde, a las seis, el reverendo padre Gálvez.

En la capilla del Ave María (Torja, 14), se celebrará por la mañana, a las once, una misa rezada, y acto seguido el rosario, y a las doce, se repartirá la comida a 40 mujeres pobres.

En la parroquia de las Monjas Maravillas (Príncipe de Vergara, 11), continúa la novena a su Titular, predicando en la misa, a las diez y media, D. José María Coli; por la tarde, a las cinco, el ilmo. Sr. D. Manuel López Anaya, auditor del Supremo Tribunal de la Rota.

En la parroquia de San José continúa la novena a Nuestra Señora de la Purificación, y predicará solo por la tarde, a las seis, el excelentísimo Sr. D. Luis Vega, dominicano, en esta corte.

La Misa y Oficio divino son de San Romualdo, con rito doble y color encarnado. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Divina Pastora en San Martín y San Millán, 6 de los Dolores en su parroquia. Espiritu Sante: Adoración nocturna.—Turno: San José.

Regamos a los señores curas párrocos, rector y encargados de iglesias remitan a esta Redacción los cartones en que se anuncian los cultos que han de celebrarse en los templos. (Este periódico se publica con censura.)

Informaciones eclesiásticas

DE LA DIOCESIS

En la parroquia de San José se celebrará una solemne novena en honor de Nuestra Señora de Lourdes, que su Asociación dedica en unión de varias personas piadosas durante los días 11 al 19 del corriente.

Todas las tardes, a las seis, exposición de Su Divina Majestad, rosario y sermón, que predicará el Excmo. Sr. D. Luis Calpena, rector de San Francisco el Grande, Santo Domingo, solemne Reserva y Salve.

El día 11 (primero de novena), fiesta de la función principal, a las ocho y media, misa de comunión; y a las diez y media, misa solemne y sermón, que pronunciará el doctor D. Benito Seoane. El día 11 de cada mes se celebrarán los cultos mensuales con misa rezada, a las once y media, en el altar de la Titular. De nueve a doce, las Visitas, para lo cual se facilitarán los libritos en la mesa de peticionero.

Los fieles que deseen pertenecer a la Asociación podrán inscribirse en la misma, bien en la mesa de peticionero o en la sacristía de la citada iglesia parroquial. Después de los cultos de cada día el párroco imprimirá las medallas a los nuevos asociados ante la imagen de Nuestra Señora de Lourdes.

La Liga de reparación y desagravio a Jesús Sacramento, establecida en la iglesia de María Reparadora (calle de Fomento), celebrará sus cultos mensuales el jueves, día 9 de Febrero, en la siguiente forma: A las ocho y media, misa de comunión general; por la tarde, a las cinco, estación del Santísimo, Hora Santa, que estará a cargo del reverendo padre de la Compañía de Jesús Antonio Labrador, concluyendo con el acto de desagravio y bendición con el Santísimo.

Las personas que deseen ingresar en esta Asociación pueden solicitarlo en la portería del referido convento.

Noticias de Córdoba

Han sido nuestros huéspedes unos días el general del Ejército en Méjico Sr. García Aldave, y el ex ministro de la Gobernación Sr. Sánchez Guerra, a quienes sus amigos políticos obsequiaron con un banquete.

Con esta fecha ha quedado cerrada la suscripción abierta por la Asociación de la Prensa para adquirir un cuadro del laureado pintor cordobés Julio Romero de Torres.

La suma ha alcanzado a 3.340,50 pesetas, las cuales han sido entregadas por el presidente de la Asociación, Sr. Aguilera, a Julio Romero.

El cuadro adquirido se denomina Angeles, y será expuesto en un salón del Ayuntamiento.

En la Junta general celebrada por la Adoración Nocturna, ha sido reelegido presidente D. Jenaro La Calle Cantero.

Han tomado colación canónica los nuevos párrocos de Añera, Benquerencia de la Serena, Fuente la Lancha, La Guijarrosa y Santa Eufemia, D. Francisco Salamanca Bujalance, D. Faustino Nuñez Simancas, D. Leandro Galán, D. Argimiro Sanz Cabada y D. Alfonso López Morales, respectivamente.

En la Junta general del movimiento electoral para las elecciones de diputados provinciales. Por Montilla ha sido proclamado, por el Comité conservador, D. José Riboso Subsellas, que cuenta con fuerzas propias para la lucha.

Liberales y conservadores lucharán unidos. En Castro del Rio, Espejo, Montilla, Baena y Cabra han empezado a dar mítines Soriano, Ayuso y otros prebendados regeneradores del país, que llegaron el día 3 con tal objeto.

El ex diputado por Valencia y futuro a serle por Méjico D. Federico Soriano, traza de cerca amigos en el distrito de Cabra para presentarse diputado en las primeras elecciones que se celebren, en vista de que ya la conocen y no lo votarian en otra parte.

Este distrito lo viene representando Sánchez Guerra, pero el dictador de ese papel que se llama España Nueva quiere ahora perturbar a los pacíficos vecinos de esta comarca, como antes lo hizo en Valencia.

Ha comendado de Caniza vendrá a Córdoba el sabio padre Aicardo, de la Compañía de Jesús. El objeto de su viaje es dar ejercicios a los caballeros.

El padre Aicardo, que predicó los sermones de la novena a la Inmaculada, goza de innumerables simpatías en Córdoba.—Victoriano.—Córdoba, 4-2-11.

En las que se celebraron, el 22 de junio en Villalpardo y el 8 de Septiembre en Villanueva, resultó cogido: en la primera, por un novillo de la ganadería de S. Nieves, y en la segunda, por otro del marqués de Henares.

Actuó como único matador en nueve fiestas, estequendo en total 40 toros.

Dicho diestro, que se halla representado por D. Pedro Baño, con domicilio en esta corte; Sagunto, 18, ha de ser seguramente uno de los que más han de torear, en su categoría, el presente año.

El resultado del publicisto abierto por el periódico Eco de Navarra para ver quienes son los toreros que prefiere el público de Pamplona, para que toreen las célebres corridas de San Fermín, en el mes de Julio próximo, ha sido el siguiente: Machaquito, 806; Vicente Pastor, 606; Embillita, 507; Manolete, 481; Gallito, 419, y Regatillo, 387.

Siguen en número de votos Bienvenida, Cordero y Fuentes y otros varios, que han obtenido menos de 60 sufragios.

Precedente de Bilbao ha llegado a esta corte el aplaudido novillero Serafín Vijiola, Torquito, a quien dentro de pocas semanas tendremos el gusto de verle torear en esta Plaza.

Desde Cádiz, donde ayer desembarcaron procedentes de Caracas los diestros Recaja y Matapezuinos, fueron recibidos en los mismos un telegrama saludando a la Prensa y a los aficionados en general.

En dicha capital han toreado cada uno seis corridas y un beneficio. Bienvenidos, y a continuar por aquí la serie de triunfos.

Por fin, y si no surge otro nuevo contratiempo, el próximo domingo 12, se verificará en nuestra Plaza la primera de la serie de novilladas de D. Indalecio tiene en cartera para el presente año. Los toros serán de Olea O Bueno, y los matadores seguramente Peribáñez, Demingún y Adolfo Guerra, nuevo en esta Plaza.

El inteligente aficionado D. Ramón María de Pereda ha sido encargado de los trabajos taurinos en el diario político El Día, trabajos que firmará con el seudónimo de Pepito Reyes.

Se encuentra en esta corte el espada granadino José Moreno, Legarritillo Chico, el cual, según se dice, toreará en la catedral taurina, si las negociaciones que existen con el Sr. Mosquera llegan a un feliz término.

Antonio Bota, Regaterín, ha regresado de Brunete, donde ha estado invernando. Dicho diestro inaugurará la temporada con la corrida regia que el 12 del actual se celebrará en Alicante.

De la representación del novillero que en la corrida celebrada últimamente en Vista Alegre, debutó, Vicente García, Melillato, se ha hecho cargo D. Luis Vega, dominicano, en esta corte, travesía del Conservatorio, 7 y 9.

El matador de toros Castor Ibarra, Corderito, según carta que desde Méjico ha dirigido a un amigo de Bilbao, si no es centrado para la Plaza de Vista Alegre, de ninguna manera aceptará centrado para el corte taurino de Indauchu, pues su prurito es no estar público a la primera de las mencionadas Plazas, ya que cuanto más recaude mayores beneficios obtendrá la Casa de Misericordia.

La Bolsa

FONDOS PÚBLICOS

4 por 100 perpetuo interior. Fin corriente. 00 00 00 00 Fin próximo. 00 00 00 00

Al contado. Serie F de 50.000 pesetas nominales. 81 15 84 10 D de 25.000 " " 84 15 84 20 D de 12.500 " " 84 40 84 50 C de 5.000 " " 85 58 85 68 D de 2.500 " " 87 07 87 10 A de 500 " " 87 07 87 10 G y H de 100 y 200 nominales. 87 07 87 10

En diferentes series. 87 07 87 10

4 por 100 amortizable. Serie E de 25.000 pesetas nominales. 92 78 92 75 D de 12.500 " " 92 75 92 86 D de 6.250 " " 92 75 92 86 A de 2.500 " " 92 80 92 80 A de 500 " " 92 80 92 80

En diferentes series. 92 75 92 75

5 por 100 amortizable. Serie I de 50.000 pesetas nominales.

# Juan Carrara é Hijos

CALLE REAL, GIBRALTAR  
**Agencia de vapores trasatlánticos**  
 para el Brasil y la Argentina  
**Servicio de las importantes líneas postales italianas**  
 LA ITALIA y LA LIGURE BRASILIANA

Para Santos y Buenos Aires, el paquete postal  
**"Toscana"**  
 perteneciente á la Compañía ITALIA, se espera en Gibraltar el día 18 de Febrero y saldrá el mismo día.  
 Para Santos y Buenos Aires, admitiendo pasajeros, para Rio Janeiro y Montevideo, el paquete postal  
**"Re Umberto"**  
 de la Compañía LA LIGURE BRASILIANA, se espera en Gibraltar el día 1 de Marzo y saldrá el mismo día.  
 Para Santos y Buenos Aires, el paquete postal  
**"Siena"**  
 de la Compañía ITALIA, se espera en Gibraltar el día 4 de Marzo y saldrá el mismo día.  
 (Estos vapores no tocan en ningún puerto español.)  
**En tercera, 175 pesetas**  
 Hay primera clase á precios equitativos.  
 Trato inmejorable, alumbrado eléctrico, pan y carne fresca y vino todo el viaje. Comida abundantísima, médico, medicinas y enfermería, gratis.  
 Los pasajeros deben traerse la cédula personal para el desembarque en Buenos Aires.  
**Telégrafo Marconi**  
 Para pasaje y más informes, acídase á Juan Carrara é Hijos, calle Real, GIBRALTAR.

# PLANO DE JERUSALÉN

y sus suburbios como estaba en tiempo de Nuestro Señor Jesucristo.  
 Horrozo grabado de 86 por 48 centímetros en papel fuerte, con un cuadro explicativo de 62 páginas.  
**PRECIO: UNA PESETA**  
 Veinticinco céntimos más si se desea certificado.  
 Para pedidos, á D. E. García Pérez Rico, Seminario de Córdoba.

**Magallón**  
 Es el sastré de señoras preferido y que trabaja más barato  
 Especialidad en Amazonas  
**CARMEN, 7, pral.**

# La suerte

Se adquiere jugando en la Lotería de DOS HERMANAS (Sevilla). Pida usted décimos y se convencerá.

Anuncios: Plaza de Matute, 8, Madrid

# Juan Carrara é Hijos

CALLE REAL, GIBRALTAR  
**Agencia de vapores trasatlánticos**  
 para el Brasil y la Argentina  
**Importantes líneas postales italianas**

Salidas de Gibraltar durante el próximo mes de Marzo. (Salvo modificación):  
 Para Santos y Buenos Aires, y aceptando pasaje para Rio Janeiro y Montevideo, día 1 de Marzo, el paquete  
**"Re Umberto"**  
 Para Santos y Buenos Aires, día 4 de Marzo, el paquete á doble hélice  
**"Siena"**  
 Para Montevideo y Buenos Aires, día 11 de Marzo, el trasatlántico  
**"María O"**  
 Para Santos y Buenos Aires, día 21 de Marzo, el paquete  
**"Ravenna"**  
 Para Santos y Buenos Aires y aceptando pasaje para Rio Janeiro y Montevideo, día 24 de Marzo, el paquete  
**"Minas"**  
 Escriban anticipadamente para reservar para Santos, Montevideo y Buenos Aires,  
**175 pesetas (salvo modificación).**  
 Para Rio Janeiro, 200 pesetas.  
 Estos vapores tienen telégrafo Marconi permitiéndoles comunicar con la tierra y con otros vapores. Además no tocan en ningún puerto español.  
 Trato inmejorable, alumbrado eléctrico, pan y carne fresca y vino todo el viaje. Comida abundantísima, médico, medicinas y enfermería, gratis. No se necesita documento ninguno para el embarque, excepto la cédula personal.  
 Para pasaje y más informes, acídase á Juan Carrara é Hijos, calle Real, GIBRALTAR.

**"LOCPARELBELL"**  
 PREPARADO POR FRANCISCO AVALOS DEL CAMPO  
**EL VERDADERO VALSOA**  
 La proviencencia de los calvos. Seis meses de existencia y centenares de casos ya curados.  
 Pedido en perfumerías, buenas peluquerías, peinadores de señoras y en su nuevo depósito  
**Desengaño, núm. 2.**

NOVEDAD INGLESA  
**¡La zurcidora mecánica!**  
 Con este aparato hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección  
**ZURCIR Y REMENDAR**  
 medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de lana, algodón, lino ó seda.  
**NO DEBE FALTAR EN NINGUNA FAMILIA**  
 Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente. Se remite libre de gastos, previo envío de 10 pesetas en libranza de Giro Mutuo ó por sobre monedero.  
 Cada Zurcidora mecánica va acompañada de las instrucciones necesarias.—No hay catálogo.  
**PATENT MADE WEAVER, Paseo de Gracia, 97, Barcelona**

**ALMANAQUE**  
**Bailly-Bailliere**  
 PEQUEÑA ENCICLOPEDIA DE LA VIDA PRACTICA  
 500 páginas de texto. Más de 1.000 grabados.  
 Mapas y láminas en colores  
**DE VENTA:**  
**En la librería BAILLY-BAILLIERE**  
 PLAZA DE SANTA ANA, 10, MADRID  
 y en las principales librerías, papelerías y bazares de ESPAÑA Y AMÉRICA

**MUEBLES DE LUJO**  
 ANTIGUOS Y MODERNOS  
 Compra, venta, cambio y alquileres.  
 Cortinajes y tapicerías á precios reducidos.  
**EXPORTACION A PROVINCIAS**  
 Embalajes económicos.  
 Jesús, ex encargado de Doña Felipa.  
**BOLSA, 10, PRIMERO**

MARCA DEPOSITADA.  
**CHOCOLATE DE LA TRAPA**  
 FABRICADO POR Los Religiosos Cistercienses  
 —VULGO—  
**TRAPENSES**  
 DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BAÑOS.

Paquetes de	Postales.	Pesetas.
1.ª marca: Chocolate de la Trapa.....	400 gramos.	14 y 16
2.ª marca: Chocolate de familia.....	450	15, 16, 17, 18 y 2,60
3.ª marca: Chocolate económico.....	350	15

Cajitas de morlinda, 3 pesetas, con 64 raicunas. Descontados desde 50 paquetes hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin olla y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tarros de onceavo desde 50 paquetes. Al detall: Principales ultramarinos.

**PLATERIA Y RELOJERIA**  
 DE  
**SANTIAGO ESCALERA**  
 TRABAJOS ARTÍSTICOS.  
 ESMERADOS Y MUY ECONOMICOS  
**6, CRUZ, 6**

**Aviso importante**  
 Con el fin de evitar equivocaciones, la Casa J. Pelletier y Hermanos da la voz de alerta á todas las Comunidades Religiosas y á su numerosa clientela para que no se dejen seducir por anuncios pampinosos ó por personas que, tomando el nombre de esta Casa, van á otros centros.  
 En esta Casa se donde únicamente se venden las mejores estameñas, velos, merinos, lienzos de todas clases y anchos holandeses, géneros azules especiales, géneros blancos de las mejores marcas, mantos, colchas, telas de colchones, giletes de punto, etc. etc. Tiene una sección especial para señoras de hábitos religiosos, estameñas para hábitos seculares, merinos y otros artículos para trajes talares y pañeros, mantos y géneros para niños.  
 Pidamos muestrarios.—PRECIOS FIJOS.  
**EXPORTACION A PROVINCIAS**  
 Calle de Postas, 36, Madrid.  
 CERRADO LOS DOMINGOS Y DIAS FESTIVOS

**Joyería de PÉREZ MOLINA**  
 28, CARRERA DE SAN JERÓNIMO, 28  
 En gusto artístico, fina pedrería y moderados precios se distingue esta recomendable joyería.

**Ornamentos de iglesia**  
**GARCÍA MUSTIELES**  
 84, Mayor, 84  
 Surtido especial en toda clase de artículos para el culto divino.  
**PIDANSE CATÁLOGOS Y MUESTRAS**  
 Anuncios: La Solución, S. Vicente, 12

**Muebles**  
 SOTOCA  
 Compro, vendo, cambio y alquiler á precios sin competencia.  
**HORTALEZA, 39, PRIMERO**

**Esquelas de defunción**  
 Y ANIVERSARIO  
 En la Administración de este periódico, hasta las cuatro de la madrugada.  
**ESTAS esquelas se publican en todas las ediciones.**  
 Administración: Valverde, 2. Telf. 2.110.

**MADRID EN PROVINCIAS**  
 El rico y el pobre puede vestirse elegante y económico con sólo escribir á la Casa Somoza, Montera, 5, pidiendo detalles del nuevo descubrimiento, con el que se obtienen resultados positivos. Grandes existencias en pañería. Confeción de gabanes impermeabilizados. Abrigos de señora.  
 Hechura y corte de traje, 20, 25 y 30 pesetas.  
 de gabán, 30 y 40 pesetas.

**SALGADO**  
 QUIEN SE FIJE  
 EN LOS PRECIOS Y ARTICULOS DE  
 ESTA CASA será Cliente seguro  
**VENTA EXCLUSIVA DEL EXTRANJERO**  
**TELEFONO 3000.**  
**CARMEN 28.**

**Antes de comprar**  
 máquinas parlantes conozcáncense nuestros aparatos SINFONIA, los mejores, más elegantes y baratos. Venta al detall y precio especial para revendedores. Enorme surtido en discos de aguja y P.A.T.H.E. Bocinas de madera, diafragmas y adaptaciones para tocar en los aparatos P.A.T.H.E. los discos de aguja. Discos de El cande de Luxemburgo.  
 Envíos á provincias. Embalaje gratis.  
**PIDANSE CATÁLOGOS Á LA MAQUINA PARLANTE**  
 Desengaño, 6.—Teléfono 1.462

Anuncios: Emilio Colomina, Desengaño, 13.

**ANUNCIOS**  
 Reclamos y noticias para los periódicos de Madrid, provincias y extranjero, se reciben en la  
**Sociedad General de Anuncios de España**  
 MONTEA, 19, principal.  
 Se remiten tarifas á quien las pida, con combinaciones de varios periódicos reunidos, á precios muy económicos.  
 También se reciben  
**Esquelas de defunción y aniversario**  
**MONTEA, 19, pral. Teléfono 517 MADRID**

**ANTIGUA**  
 AGENCIA DE ANUNCIOS DE EMILIO COLIMINA  
 Se otorga de la publicidad de anuncios en todos los periódicos de Madrid y provincias, en condiciones económicas á favor de los anunciantes.  
 50, JACOMETEZO, 50.  
**DE OCAISON**  
 Tuberias de acero usadas para conducción de aguas y vapor y para parales y cerdos, á J. Rivera Yargos, SAN JUSTO, 1, MADRID.  
**REGALO**  
 A nuestros lectores: por dos pesetas cincuenta céntimos, en libranza ó en sellos, remitido certificados ó retratos auténticos de su Santidad á Pío X, 6 ídem de D. Carlos de Borbón, 5 ídem de D. Jaime y 6 ídem de D. Alfonso de Borbón de Borbón. La Península y otros sellos á elección. Pedidos, á Reyes Moreno, Cañillas 15 (Prosperidad), 6 Reyes-Postal, Montera, 44.

Folletería de EL DEBATE (19)

**¡Soledad!**  
 C. SUAREZ BRAVO

social y política, sería, por el contrario, una remora para todas sus legítimas ambiciones.  
 —Le diré á usted, luego... hasta cierto punto...—dijo Camporredondo, que no sabía cómo librarse de aquel chaparrón y que comprendía la urgente necesidad de llevar la conferencia por otros caminos.  
 Pero el duque, á quien interesaba, por el contrario, cerrar todas las salidas, prosiguió con su calma habitual, pero con tono apremiante y ligeramente irónico.  
 —Eso sin contar (razón demás para creer que usted se ha visto comprometido en este asunto, casi inconscientemente) con que el artículo ideado para forzar la voluntad de Luisa es de tal modo pueril, que no podría afrontar la experiencia. Trátase de una historia que saben de memoria cuantos conocen á don Gabriel, que tiene numerosos ejemplares en nuestra sociedad, y que si bien ha podido, por de pronto, forzar el consentimiento de una niña inexperta y excesivamente delicada, á quien se le ha hecho creer que de su sacrificio dependía la salvación del honor de su padre y de su familia, carece de la existencia necesaria para producir los efectos prácticos que de ella se esperan. No había de faltarle á Luisa persona que, antes de ir al altar, la pusiera en autos, enterándola de que se imola-

mente y que el decantado secreto era lo que llaman los franceses el secreto de Polichinela. Y esa persona, á falta de otras (pues le aseguro á usted que había más de una), sería yo mismo, por razones de amistad y parentesco con quien tiene, desde hace tiempo, confiado con Luisa un compromiso de amor, y que está igualmente dispuesto á no dejarse arrebatar, por una intriga, lo que cree la felicidad de su vida, con la circunstancia de que el matrimonio de este pariente mío con Luisa, consolidaría la fortuna de don Gabriel dándole la sanción de la única persona capaz de legitimarla. Por eso, al ver comprometido en esta escabrosa historia una persona como usted, á quien considero tanto, y que, lo repito, no ha podido prestarse á ello sino por excesiva independencia amistosa ó por ignorancia de todos sus particulares, me he tomado la libertad de dar este paso, seguro, segurísimo de que una vez enterado, se apresurará usted á dar por rota esta tenebrosa, al par que infantil maquiación.  
 Camporredondo se encontró acorralado. Aunque de entendimiento poco sutil, realmente algunos de los argumentos del duque ya le habían pasado más de una vez por la mente, pero la codicia, que suele cegar á los hombres de talento, le había puesto á él desde el primer momento una venda en los ojos. Prosigió, pues, por el camino de buscar paliativos á su conducta, que era tanto como burlarse en retirada. El duque siguió aprovechando hábilmente esta ventaja, hasta conseguir que el hombre se rindiese al fin á la discreción. Sobre que las últimas razones del duque le hicieron ver con claridad los riesgos prácticos del negocio en que se había metido, no se sintió con fuerzas para hacer oposición de su mismo hábito, con quien negociaba rodeado de aquel fausto aristocrático y cuya entereza de carácter había tenido ocasión de apreciar. El teatro y la persona ejercen siempre grande influjo en estos asuntos, y Camporredondo, como mu-

chos hombres positivos, tenía el flaco de la vanidad, y tomó por moneda corriente las hábiles salvades y los agasajos del duque.  
 Pero como había prenda preferida soñada, de la mejor manera que pudo aludió á los miles de duros entregados á Ricardo. El duque, que estaba ya preparado, le devolvió su dinero (que aseguró haber recibido de Ricardo) en una preciosa cajita, obra del buril de un famoso artista florentino, con lo cual Camporredondo acabó de entregarse.  
 En suma, que el asunto quedó en su conjunto y en sus pormenores tan definitivamente arreglado por el hábil negociador, que al día siguiente don Gabriel recibió el siguiente billete, que leyó con asombro y regocijo á su mujer:  
 «Amigo Gabriel: no hay nada de lo dicho. Eleuterio, con mucho gusto mío, ha comprendido al fin que, habiendo, como hay mujeres de sobra en el mundo, é, menos que nadie, se hablaba en el caso de esclavizar la palabra de quien al paracer no la ha soñado de buen grado. Queda, pues, roto el compromiso y tu hija libre de casarse con otro ó meterse monja.  
 «Tu afectísimo,  
 «BRUNO.»  
 Don Gabriel dejó la carta á su mujer para que comunicase á Luisa, con los miramientos que el estado impresionable de la joven exigía, tan fausta é inesperada nueva.  
 Ricardo, que tuvo de ella conocimiento por otros conductos, como nuestros lectores pueden suponer, volió á participársela á Eduardo. Este llevaba unos días devorando por la impetuosidad y en la incertidumbre de lo que debería hacer. El duque le había aconsejado que esperase, antes de dar ningún paso, á saber el resultado de las negociaciones entabladas, pero una vez conocido el que se deseaba, ya no había consideración que pudiera detenerle, y resolvió

presentar su petición formal á la mano de Luisa. Ricardo aprobó con calor su resolución.  
 —De buena gana—le dijo—iría á mi casa á ganar las albricias de esta buena noticia; pero me parece preferible que sea usted el que presente á mi pobre Luisa y á mis padres al nuevo Ricardo, ya que del antiguo tienen hartos motivos para desconfiar.  
 Al siguiente día, y á la hora que consideró más oportuna, Eduardo llegó á la puerta de la casa del banquero, palpitante y deseoso de acabar de fijar su situación. La sorpresa del pobre Santiago, al verle, fué grande.  
 —¿Cómo van las cosas por aquí, Santiago?—dijo el joven después de las primeras exclamaciones de sorpresa.  
 —No sé que decirle á usted, señor marqués—contestó el anciano,—pero algo anda por el aire desde ayer, después que se recibió una carta que yo mismo entregué al amor, y cuyo sobrescrito le hizo fruncir el ceño y hasta creo que ponerse pálido. Al poco tiempo, la señora y don Gabriel anduvieron en cachuchos.  
 —De modo que tú crees que el contenido de la carta debió ser desagradable.  
 —Apostaría lo contrario, porque vi salir á donña Elena del despacho de su marido con una cara de pascua, que ya la pobre no usaba desde los sucesos que usted sabe. ¿Qué carta sería esa?  
 —Yo lo sabrás, Santiago.  
 —¿Luego usted lo sabe? Ya decía yo que el papel se refería á nuestro asunto. El caso es, que después, donña Elena y la señorita tuvieron una larga conversación, y que yo ofí la señorita sollozar... sollozar... Pero no, no se aflija usted, mi amo... la carta no ha debido empeorar la situación... al contrario... La señorita estuvo después menos triste que de costumbre... casi alegre.  
 —¿Casi, nada más?  
 —Por algo se empezó.  
 —Mira, Santiago, necesito hablar con tu

amos, pero desearía empezar por donña Elena, ya que por Luisa tú no podrías.  
 —Avisaré á la señora—dijo, sonriendo, Santiago. Espere usted en el salón.  
 Eduardo penetró en el que ya conocen nuestros lectores, é involuntariamente, como impulsado por no lejanos recuerdos, dirigió la vista á la imagen de su antecesor, el terrible don Farfán. ¿Sería ilusión? Esta vez la fisonomía del comendador mayor de Santiago le pareció menos severa y conminatoria, como si no se sintiese ya con ánimo de arrojar al infiel mandatario de lo alto de los torrecillos de Uclés.  
 Transcurridos algunos minutos, Santiago abrió la puerta del fondo é introdujo á Eduardo en una sala contigua en la que esperaba donña Elena. Estaba la madre de Luisa más conmovida aún que Eduardo. Este, pasado el embarazo de los primeros saludos, le abrió su corazón con abandono, encareció la vehemencia y sinceridad de su amor, aludió á la odiosa intriga que se había entablado entre Luisa y él y manifestó que la intriga estaba ya deshecha, gracias al sincero arrepentimiento de Ricardo. En tal situación, él, que no había dejado de amar á Luisa, ni aun cuando las apariencias la acusaban, después de la dolorosa prueba, la creía más necesaria que nunca á su felicidad.  
 —Mi posición desgraciada—dijo el joven—y escrupulosos sin duda injustificados, pero de origen respetable, pusieron en los primeros momentos algún freno á la impetuosidad de mis deseos; pero después de lo que ha pasado, debo á Luisa, debo á ustedes y me debo á mí mismo, no dilatar más el cumplimiento de votos tan caros á mi corazón, y vengo á pedir la mano de Luisa, poniendo mi suerte en manos de ustedes.  
 Donña Elena oyó las calurosas palabras de Eduardo, con una complacencia que no creyó necesario disimular.  
 —Crea usted, Eduardo, que su preferencia me ya, desde hace tiempo, ganada—nue-

tra voluntad. Yo, que siempre le he mirado á usted como á un hijo...  
 —Tengo pruebas de ello—dijo Eduardo besando cariñoso y respetuosamente la mano, que al decir esto, le alargó la noble señora.  
 —Figúrese usted—continuó donña Elena—si desearé que sea usted en realidad. Lo mismo digo de mi marido.  
 —¿Y de Luisa?  
 —De Luisa—continuó sonriendo la esposa de don Gabriel,—sabe usted mejor que nosotros está su contestación.  
 —Perdóneme usted señora; sería impaciente, será egoísta de amante, pero no quisiera marcharme sin oír de sus labios.  
 —No sea usted niño, Eduardo. Creo conocer el corazón de mi hija, y en este punto puede usted estar completamente tranquilo. Si no la llamo para que asista á esta entrevista, es precisamente por un motivo que debe ser satisfactorio para el egoísmo del amante. La pobre niña ha padecido mucho, el sacrificio que valerosamente aceptó ha sido cruel, y temo que en el estado de excitación nerviosa en que se encuentra, la visita de usted, sin preparación, puede determinar una crisis; usted sabe que en ciertas situaciones de espíritu, la alegría exige, como el dolor, sus precauciones. Deje usted este asunto á mi cargo. Ya le avisaré á usted. Creo que no tendrá usted mucho que esperar.  
 Eduardo se vio obligado á rendirse ante razones tan prudentes y tan bien inspiradas, y la conversación se prolongó por bastante tiempo, ínfima, y como de madre é hijo. La alegría de donña Elena subió de punto, al enterarse de las pruebas inequívocas de arrepentimiento dadas por Ricardo.  
 —Ya habíamos nombrado algo de extraño en sus maneras desde que volvió del Sotillo, pero no nos atrevíamos á atribuirlo á un cambio tan feliz en sus sentimientos. Gabriel